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CONSEIL DE QUARTIER DE SILLERY 
CONSEIL D’ADMINISTRATION 

Mardi 14 janvier 2025 
 

1re assemblée ordinaire du conseil d’administration du CONSEIL DE 

QUARTIER DE S ILLERY, tenue le mardi 14 janvier 2025, au Centre 
communautaire Noël-Brulart, 1229, avenue du Chanoine-Morel, salle 107. 

(9 pages) 
PRÉSENCES 
 
Mme Janet Drury    Présidente (2026) 
M. Julien Roy    Vice-président (2026) 
M. Luc Trépanier    Secrétaire (2025) 
M. Hugues Beaudouin     Trésorier (2026) 
Mme Hélène Plé    Administratrice (2025) 
Mme Anna Cividino     Administratrice (2026) 
M. Maxime Bélanger    Administrateur (2025) 
M. Patrice Louison    Administrateur (2025) 
M. Guy Bilodeau     Administrateur (2025) 
M. Pierre Gagnon    Administrateur (2026) 

Membre sans droit de vote 
Mme Maude Mercier-Larouche Conseillère municipale, district 

Saint-Louis–Sillery et présidente 
de l’Arrondissement 

IL Y A QUORUM 
 
 
ABSENCE 
 
Mme Mary Shee   Administratrice (2025) 
 
 
AUTRES PRÉSENCES 
 
Mme Cristina Bucica  Conseillère en consultations 

publiques 
 
Mme Junie Lecoq  Secrétaire de rédaction 

Deux personnes assistent à l’assemblée.  
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Ordre du jour 

1.  Lecture et adoption de l’ordre du jour 19 h 02 
2.  Adoption du procès-verbal de la rencontre du mardi 10 décembre 

2024 
19 h 04 

3.  Information de la conseillère municipale 19 h 08 
4.  Questions et commentaires du public et des administrateurs 19 h 12 

5.  Activités et suivis 
 
• Mobilité et environnement 
• Urbanisme et aménagement 

- Réaménagement de Chanoine-Morel et de Sheppard 
• Histoire, patrimoine et culture 
• Communautaire, parcs et loisirs 
 

20 h 03 

6.  Fonctionnement 
• Secrétariat 
• Trésorerie 

20 h 10 

7.  Divers 20 h 24 
8.  Levée de l’assemblée  20 h 09 

 
 
Procès-verbal 

 
1. Lecture et adoption de l’ordre du jour  
 
La présidente, Mme Drury, préside l’assemblée qui débute à 19 h 02.  
La présidente commence par remercier la présence de Mme Maude Mercier-
Larouche et de Mme Cristina Bucica.  
 
M. Julien Roy propose et Mme Anna Cividino seconde l’adoption de l’ordre du 
jour de ce mardi 14 janvier 2025. 
 
2. Résolution 25-CA-01, Adoption du procès-verbal de la rencontre du 
mardi 10 décembre 2024 
 
La présidente demande une légère correction à la page 7 du procès-verbal 
de décembre pour enlever la répétition « recommandation du conseil de 
quartier ». 
 
M. Julien Roy propose et M. Maxime Bélanger appuie l’adoption du procès-
verbal de la rencontre du 10 décembre 2024. 

 
3. Information de la conseillère municipale.  

- Formation d'urbanisme : formation offerte aux administrateurs des 
conseils de quartier pour mieux comprendre les grilles de zonage, être 
mieux outillée. Cette formation est offerte le 21 janvier 2025 à 19h au 
Club social Victoria sur la rue du cardinal Maurice Roy ou encore en 
ligne. 
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- Trottoirs sur le chemin Saint-Louis : Le tronçon allant de  Roger-
Lemelin jusqu’au  Montego sur l’avenue 
Maguire, ce tronçon d’environ 300 mètres, 
est très endommagée et peu sécuritaire 
pour les personnes qui y circulent. Est-ce 
possible de faire une intervention à court 
terme ? La partie désuète de ce tronçon est 
principalement l'accès à l'allée de service 
pour les livraisons. Cet automne la Ville a 
temporairement sécurisé le trottoir avec du 
pavage.  La situation n'est pas parfaite, mais 
est jugée sécuritaire pour passer l'hiver. La 
réfection sera prévue en 2025, mais requiert 
une bonne coordination avec le restaurant 

Montego et le cabinet de dentiste qui utilise cet accès quotidiennement. 
 

- Corridors VivaCités (CVC), tronçon entre l'avenue Marguerite-
Bourgeois et l'avenue Rodolphe-Forget : 

(Question du vice-président): La partie nord 
de ce tronçon du boulevard Laurier n'a pas de 
balise, été comme hiver. C'est à cet endroit 
que la zone tampon débute et il n'y a 
apparemment pas assez d'espace pour en 
implanter. Mme Maude Mercier-Larouche a 
quand même creusé auprès du Directeur du 
Service du transport et de mobilité intelligente 
(STMI), Marc des Rivières, afin de le 
sensibiliser sur le fait que c’était le début du 
corridor et donc qu’il devrait y avoir une balise 
pour l’identifier. Une réflexion se poursuivra 
de ce côté. Aussi, pour ce qui est du 
déneigement, l'entrepreneur a été avisé, mais 
il y aura toujours une période, pendant les 

précipitations, où l'andain (rangée régulière d’herbe fauchée) partira 
de la bordure vers la zone tampon. Il s'agit d'une zone de transition 
entre le déneigement fait en pleine largeur par la déneigeuse de rue 
et la partie faite par la chenillette. Normalement, le tout se règle après 
l'enlèvement de la neige. M. Julien Roy précise que la déneigeuse à 
piste cyclable ne passe pas du tout et ne ramène pas la neige sur la 
zone tampon. 
 



Rencontre 1, 14 janvier 2025 

4 

- Maison Hamel-Bruneau : Les travaux sur l’extérieur du bâtiment sont 
presque terminés. Les travaux visaient à nettoyer 
la toiture et à réparer des sections du toit, réparer 
l’annexe (derrière le bâtiment), restaurer les 
fenêtres et repeinturer tout le parement extérieur. 
Ce qu'il reste à faire concerne principalement les 
fenêtres et un peu de peinture. Évidemment, 
l’échéancier est modulé en fonction de la 
température. Par rapport à l’intérieur de la 

bâtisse, des travaux sont prévus de janvier à mars 2025, consistant en 
des travaux d’éclairage, de peinture et de sablage/vernissage des 
planchers en vue d’accueillir une nouvelle exposition en avril au 
moment de la réouverture de la maison. La première exposition post-
travaux sera en avril 2025. 

 
 
4. Questions et commentaires du public et des administrateurs 
 

- Flexibus : M. Patrice Louison demande des informations sur le taux 
d’utilisation de ce nouveau service du Flexibus. Malheureusement, il 
n’y a pas encore de données, elles viendront à partir de la semaine 
prochaine. 
 

- Entretien préventif : M. Pierre Gagnon demande quel est le plan de 
la Ville pour faire des interventions préventives pour la foresterie 
urbaine. Mme Maude Mercier-Larouche reviendra avec une réponse 
plus complète. Mme Cristina Bucica précise que la Ville a répertorié 
tous les arbres qui lui appartiennent en précisant leur état de santé. 
Toutefois, ces informations ne sont pas publiées sur la carte interactive 
de la Ville. 
 

- Subvention et abattage : M. Guy Bilodeau partage le fait que la 
subvention de 1 000 $ pour l’abattage d’un arbre demandé par la Ville 
n’est pas adéquate, car le coût réel pourrait monter jusqu’à 8 000 $.  
Les gens qui n’ont pas les moyens financiers pour faire l’abattage 
auront à payer une amende à la Ville. Mme Maude Mercier-Larouche 
va vérifier s’il y a une révision des coûts en cours. 
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- Stationnement temporaire du 2003, chemin Saint-Louis : Le 
permis de stationnement arrive à échéance en 
février 2025. On ne peut rien faire tant que le 
temps ne s’est pas écoulé. Ce permis étant non 
renouvelable, les démarches se feront en 
temps et lieu. M. Hugues Beaudoin demande si 
la carte interactive est véridique par rapport à 
la décontamination du terrain. Mme Maude 
Mercier-Larouche confirme que le terrain est 
bien décontaminé. 
 
 

 
- Bris d’aqueduc : Mme Hélène Plé demande s’il y a des réflexions en 

cours par rapport à des bris d’aqueduc (Hollande-Laurier / Marguerite 
Bourgeois-Laurier), causant beaucoup de plaques de glace. Mme 
Maude Mercier-Larouche va s’informer sur cette section. 
 

- Carte interactive : Un citoyen veut savoir si les maisons patrimoniales 
sont répertoriées dans la carte interactive. Pour obtenir des résultats, 
il faut cliquer sur l’onglet Culture et patrimoine/aménagement du 
territoire. 
 

- Vignettes de stationnement : En novembre, un citoyen voulait 
obtenir le nombre de vignettes qui ont été vendues en 2023 et en 2024, 
pour voir s’il y a eu une diminution de ventes. Mme Maude Mercier-
Larouche avait fait ce retour à la séance de décembre, mais partage 
de nouveau les résultats. En effet, on retrouve une légère diminution 
de vente : 569 permis de moins en 2024 dont 558 vignettes pour 
résidents. 12 786 demandes en 2023 contre 12 217 ventes en 2024.  

5. Activités et suivis 

• Mobilité et environnement 

Aucun élément n’a été abordé dans ce point. 
 
• Urbanisme et aménagement 
RÉSOLUTION 25-CA-02 (voir annexe 1) 

- Réaménagement de Chanoine-Morel et de Sheppard : La présidente fait 
un bref retour sur la résolution adoptée en décembre dernier, SUR UNE 
PROPOSITION de M. Julien Roy DÛMENT APPUYÉE par M. Hugues 
Beaudoin, IL EST UNANIMEMENT RÉSOLU d’adopter une deuxième 
résolution visant à élargir le territoire d’analyse afin d’inclure la rue Sheppard 
entre l’avenue du Chanoine-Morel et le chemin Saint-Louis. Cette proposition 
vise à réduire la circulation de transit et la vitesse dans le secteur de 
Bergerville. La résolution est adoptée à l’unanimité. 
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• Histoire, patrimoine et culture 
 
Aucun élément n’a été abordé dans ce point. 
 

• Communautaire, parcs et loisirs 
 
Déneigement : M. Pierre Gagnon demande pourquoi le déneigement de la 
promenade Samuel-De Champlain s’arrête près de la station de la Plage, ce 
qui ne permet pas aux promeneurs de rejoindre l’escalier du Bois de 
Coulonges. Mme Maude Mercier-Larouche explique que la Ville de Québec 
déneige, mais c’est la Commission de la capitale nationale du Québec qui 
choisit les endroits à déneiger. Les escaliers de cette ancienne charcotte, 
dans le sentier des Grands-Domaine-de-Siller, sont déneigés par la Ville et 
donc ouverts tout l’hiver. 
 
6. Fonctionnement, secrétariat et trésorerie 
 

• Secrétariat 

Une discussion a lieu concernant les utilisations possibles de l’intelligence 
artificielle (IA) pour aider les administrateurs dans la rédaction et la gestion 
de leur travail. À cet effet, Mme Cristina Bucica nous transmet un résumé des 
procès-verbaux de l’année 2024 fait avec le logiciel Copilot. Ce document 
pourrait servir de base à la rédaction du rapport annuel. 
 
Par ailleurs, un cours d’introduction à l’intelligence artificielle est proposé par 
l’Université du 3e âge de Laval, pour les personnes qui sont intéressées à 
comprendre les bases de cette technologie et son impact sur notre quotidien. 
Ce cours est donné par une ancienne administratrice du conseil de quartier, 
Mme Muriel Gennatas. Le conseil est intéressé à suivre une formation sur 
l’intelligence artificielle (IA), un outil utilisé par une machine capable de 
reproduire des comportements liés aux humains, tels que le raisonnement, la 
planification et la créativité.1 
 
Pour l’Assemblée générale annuelle (AGA) qui s’en vient, Mme Anna Cividino 
propose de contacter l’épicerie Roset. M. Luc Trépanier et M. Patrice Louison 
vont aider à cette organisation prévue le mardi 8 avril 2025. 
 
 
 
 
 
 

 
1  Selon le Parlement européen. 
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• Trésorerie 
 
RÉSOLUTION 25-CA-03 
 
SUR UNE PROPOSITION de M. Beaudoin DÛMENT APPUYÉE par tout le 
conseil de quartier, IL EST UNANIMEMENT RÉSOLU d’autoriser un paiement 
de 130,00 $ à Mme Junie Lecoq pour la rédaction du procès-verbal du 14 janvier 
2025. 
 
États financiers du CQS 
Au 31 décembre 2024 

 
Retrait/Dépôt Solde 

 
 
Compte EOP (Fonctionnement) 

Solde au 1 décembre 2024 
 
Frais de bureau 
Secrétariat 
Frais Bancaires 
Subvention de fonctionnement 
Registre des entreprises 
 
Solde au 7 janvier 2025 
 

 
 

-102,32 $ 
-124,00 $ 
    -8,45 $ 
2000,00 $ 
   -39,00 $ 

  

789,52 $ 
  
 
 
 
 

 
 

2514,65 $ 

Note : un montant de 2 000 $ pour l’année 2025 a été déposé le 23 décembre 2024. Le solde reporté, au début du 
mois était de 789,52 $. 
 
Compte ET1 (Projet avec les écoles primaires) 

Intérêts 
Solde au 7 janvier 2025 

+0,01 $  
7,45 $ 

  
 
RÉSOLUTION 25-CA-04 
SUR UNE PROPOSITION de M. Hugues Beaudoin DÛMENT APPUYÉE par 
M. Julien Roy, IL EST UNANIMEMENT RÉSOLU de ne plus avoir besoin des 
deux signatures pour les virements Interac de 150,00 $ et moins. 
 
7. Divers 
 
M. Hugues Beaudoin intervient sur le DOSSIER NUMÉRIQUE; comment 
enregistrer plusieurs adresses numériques, et demande aussi quelles sont 
les plateformes des différents administrateurs. Pour pallier au besoin 
numérique, un guide sera à la disposition de toutes et tous et permettra 
d’échanger des courriels, installer Google drive, etc. 
 
M. Julien Roy demande ce qui s’est passé au MONTMARTRE CANADIEN, 
derrière le stationnement, car il y avait de l’eau qui jaillissait. Mme Maude 
Mercier-Larouche va s’informer. 
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8. Levée de l’assemblée 
SUR UNE PROPOSITION de M. Julien Roy, DÛMENT APPUYÉE par Mme 
Anna Cividino, IL EST UNANIMEMENT RÉSOLU de lever la séance à 20 h 
29. 
 
La prochaine assemblée ordinaire du conseil de quartier aura lieu le mardi 11 
février 2025. 
 
 
 

Mme Janet Drury M. Luc Trépanier 
Présidente Secrétaire 

 

Les résolutions entérinées dans ce PV, 01 : 

1. 25-CA-01, 
2. 25-CA-02, 
3. 25-CA-03, 
4. 25-CA-04, 
Les cartes de ce PV proviennent toutes de la carte interactive de la Ville de Québec. 

 

C:\Backup (nouveau)\1-Conseil de Quartier de Sillery\PV du CQS 2025\1 PV-CQS 2025-01-14 (2).docx 
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Annexe 1  

  

Arrondissement de Sainte-Foy-Sillery-Cap-
Rouge  
Édifice Andrée-P.-Boucher  
1130, route de l’Église  
Québec (Québec) G1V 4X6  

Résolution 

 
Conseil d’administration 

du Conseil de quartier de Sillery 
(CQS) 

 
Extrait du procès-verbal de la deuxième assemblée du Conseil de quartier de Sillery tenue le 

mardi 14 janvier 2025 
 

Réaménagement de l’avenue du Chanoine-Morel et de la rue Sheppard. 
Réduction de la circulation de transit 

 

RÉSOLUTION  25-CA-02 

CONSIDÉRANT QUE la circulation de transit d’automobiles et de camions est une préoccupation 
majeure pour les résidents du secteur de Bergeville ; 

CONSIDÉRANT QUE le projet de réaménagement de l’avenue du Chanoine-Morel et de la rue 
Sheppard prévoit plusieurs mesures pour réduire les excès de vitesse (ex. : sens unique sur 
Chanoine-Morel, rétrécissement des rues, remplacement des feux de circulation par des 
panneaux d’arrêt) ; 

CONSIDÉRANT QUE la circulation de transit sur la rue Sheppard entre le chemin Saint-Louis et 
l’avenue du Chanoine-Morel est une cause importante des excès de vitesse sur la rue Sheppard. 
Toutefois, ce secteur n’est pas inclus dans le territoire d’analyse du projet ; 

CONSIDÉRANT QUE le réaménagement de l’avenue Maguire en rue conviviale a eu pour effet 
d’augmenter la circulation de transit dans le quartier ; 

Considérant que beaucoup d’enfants fréquentant l’école Saint-Michel de Sillery habitent les rues 
résidentielles entre l’avenue Chanoine-Morel et le chemin Saint-Louis, au nord et au sud de la rue 
Sheppard . 
 
Sur la proposition par :  M. Julien Roy 
 

Et appuyé par :   M. Hugues Beaudoin 
 

IL EST RÉSOLU DE DEMANDER À LA VILLE DE QUÉBEC    

- D’AJ OUTER aux objectifs d’aménagement du projet, la réduction de la circulation de transit dans 
le secteur de Bergeville ; 

- DE MODIFIEr le territoire d’analyse afin d’inclure la partie de la rue Sheppard entre l’avenue du 
Chanoine-Morel et le chemin Saint-Louis ; 

- DE TENIR COMPTE de l’impact du projet sur la circulation de transit dans le secteur. 
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 Envois : À remettre au conseil. 
 Mme Maude Mercier-Larouche, conseillère, District Saint-Louis-Sillery et présidente de l’Arrondissement SF-S-CR | 

maude.mercierlarouche@ville.quebec.qc.ca 
 - Maître Marie-Andrée Bougie, assistante-greffière, Arrondissement de Sainte-Foy – Sillery – Cap-Rouge (SF-S-

CR) 

 

Janet Drury  14 janvier 2025 
Présidente  Date 

 

Secteur à l’étude, rue Sheppard 

  
Source : Carte présentée lors de l’activité de participation publique avec l’ajout proposé, Ville de Québec, 2024. 
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